

Nombre del alumno: Esteban Mendoza Italia Yoana.

Nombre del profesor: Alfonso Velásquez Pérez.

Licenciatura: Enfermería.

Materia: Fundamentos de enfermería.

PASIÓN POR EDUCAR

Nombre del trabajo: cuadro sinóptico.

Tema: La enfermería como una profesión en evolución.

“Ciencia y Conocimiento”

LA ENFERMERÍA COMO UN PROCESO EN EVOLUCIÓN

Enfermería

A la enfermería se le ha denominado la más antigua de las artes y la más joven de las profesiones. Ha atravesado numerosas etapas y ha formado parte de los movimientos sociales.

Enfermería como disciplina y profesión

Como disciplina y como profesión tiene como sujeto de atención el hombre, la familia y la comunidad. Su rol y las tendencias de cuidados de salud son y fueron influenciados por los cambios políticos, sociales, culturales, científicos y por las problemáticas de salud de la comunidad.

Definición del cuidado de enfermería, Meckenn

Dice que “cuidar es la esencia de la práctica de enfermería”, agregando que el cuidado de enfermería no debe ser comprendido como la realización de una tarea relacionada al cuidado directo, sino que debe ser más amplio, como una óptica multidimensional, abarcando dimensiones de naturaleza administrativa, educativa, investigativa y de asistencia, requiriendo una competencia no solo técnica sino también política.

Definición de Florence Nightingale

Indicó en sus escritos que el objetivo fundamental de la enfermería era situar al paciente en el mejor estado posible, para que la naturaleza actuara sobre él, definió la Enfermería como arte y ciencia.

LA ENFERMERÍA COMO UN PROCESO EN EVOLUCIÓN

Primer programa
organizado de formación
de enfermería

En el año 1860, subvencionado por la fundación Nightingale, marcó el inicio de una era distinta para la enfermería. Pero, a pesar de que las primeras escuelas fueron creadas de manera independiente a los hospitales, por comité o juntas facultadas para ello, pronto fueron absorbidas por estos debido a la falta de presupuesto económico.

Florence Nightingale
señalaba:

Señalaba que "Enfermería es cuidar y ayudar al paciente que sufre alguna enfermedad a vivir, lo mismo que la enfermería de la salud es mantener o lograr que la salud de cualquier niño o persona sana se mantenga y no sea susceptible de enfermedad". Después de que Nightingale planteara esta definición y la diferenciara como profesión independiente de la medicina, con metas propias, la enfermería, por lo antes expuesto, permaneció casi setenta años en el oscurantismo conceptual, y su definición se transformó en algo metafórico.

Desde el México
hasta nuestros días:

La atención primaria de la salud siempre ha estado en manos de las mujeres, el cuidado de la familia, incluyendo la atención del embarazo, el parto y el cuidado del niño sano, estuvo en manos de las mujeres llamadas " tamatquiticitl " o " ticitl".

Avances de la
enfermería

Ha avanzado de ser una práctica empírica a ser una profesión que utiliza modelos de atención para comprender a las personas en su ciclo de vida dentro del proceso salud-enfermedad.

La religión y su
papel

La religión ha desempeñado un papel destacado en el desarrollo de la enfermería y fue el valor cristiano del " ama a tu prójimo como a ti mismo".

Movimiento que se dio por el dominio de grandes extensiones de tierra entre cristianos y mahometanos.